

Ciencia

Señora Directora:

La ciencia ha avanzado como nunca, pero las personas no necesariamente vivimos mejor. El problema no es la falta de investigación, sino su enfoque.

Hoy siguen escasamente investigados al menos ocho ámbitos clave: la salud preventiva a lo largo de la vida; la educación para vivir bien y no solo para trabajar; la salud mental cotidiana y el sentido de vida; la cohesión social y la cultura cívica; el impacto humano de la IA y avances tecnológicos; una economía centrada en el bienestar real; el rol de la cultura e identidad en la resiliencia social; y la integración del conocimiento hoy fragmentado en silos.

Sabemos mucho sobre cómo funcionan las cosas, pero poco sobre cómo ayudar a las personas a vivir mejor, a tomar buenas decisiones y a construir comunidades sanas.

El mayor desafío científico de nuestro tiempo

es descubrir más, pero ordenando, integrando y aplicando el conocimiento existente al servicio de los seres humanos para que no se mueran de hambre, no se sientan solos, no se asesinen y siempre se respeten.

Jorge Porter Taschkewitz

Más allá de las cenizas

Señora Directora

Los incendios forestales que hoy afectan al sur de Chile nos enfrentan, una vez más, a una tragedia que va mucho más allá de la pérdida material. Detrás de cada vivienda destruida hay personas, familias y comunidades cuya vida cotidiana ha sido abruptamente interrumpida: rutinas, vínculos, espacios y certezas que daban sentido y estabilidad a su día a día.

Las catástrofes impactan profundamente en la salud mental y emocional, especialmente en niños, niñas y adolescentes, quienes enfrentan el miedo, la